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東 小 金 井 駅 南 口 す ぐ

学校の授業が

楽しくなる!!

小・中・高生

個人指導で弱点補強を!!東 進 塾

春期講習生募 集！
前 期 ５ 日 間 : ３ 月 ２ ５ 日 （ 月 ） ～ ２ ９ 日 （ 金 ）

後 期 ５ 日 間 ： ４ 月 １ 日 （ 月 ） ～ ５ 日 （ 金 ）

中学生・１科目

５日間 7,000円 全10日間 13,３00円

講習料金例：小人数クラス
完全個人指導あり

普通の日本人労働者が銃を乱射
・ ・

しないと誰が言えようか！
編集委員 佐野 浩

３月15日、ニュージーランドのクライ

ストチャーチでイスラム教のモスク（礼

拝所）２カ所を狙った銃乱射事件が起き、

50人が死亡した。犯人は白人至上主義や

反移民思想を持つ「特殊な人間だ」と多

くのメディアは伝えた。2011年７月のノ

ルウェーでの銃乱射事件（77人死亡）、

17年１月のカナダ・ケベックでのモスク

銃撃事件（６人死亡）、同年８月の米国

バージニア州での白人至上主義者らと反

対派の衝突事件（多数の死傷者）でも犯

人は「特殊な思想・信条」の持ち主との

報道がされた。移民の増大に対する反発

が原因としながらも、事件を起こしたの

が「特殊な人間」という報道だった。

ところで、最近コンビニに行くと外国

人店員に会わない日がないのだが、一説

によると2017年時点でコンビニの外国人

労働者は４万人を超えたとのこと。求人

サイトａｎ（アン）によると、19年３月

時点の日本人のコンビニ店員の昼の時

給は1078円だが、外国人のそれは986円。

しかも年々コンビニの外国人アルバイト

の数は増え続けていて、このままいけば

日本人アルバイトは居なくなるのでは、

と言われている。居なくならなくとも、

コンビニの外国人アルバイトが増えてい

く限り、日本人アルバイトの時給は上が

らなくなっていくとのこと。

しかもコンビニのフランチャイズ店主

の外国人分の利益および直営の場合はセ

ブン・イレブンなどの大企業の利益は増

大しているとのこと。つまり、外国人労

働者を移入させることにより、格差は拡

大し、日本人の単純労働者は失職してい

く。グローバル化と多文化共生の美名の

下、その矛盾の構造、利潤のカラクリを

知った普通の日本人労働者が銃を乱射し
・ ・

ないと誰が言えようか。

東
京都主催「平成30年度東京広報コンクール」で小金井市市制施行60周年記念プロ

モーション動画自然・環境編『ムジナ坂－わたしとはけとみず』が映像部門の第

二席（最優秀賞、第一席に次ぐ賞）に。「はけ」や野川を軸に婚約者を失い心に傷を負っ

た女性が市職員や少年との交流を通じて立ち直っていく物語で市ウェブサイトで公開中。

駅前コスモ認可保育園
小金井市東町４-４２-１-２０６

第二コスモ認可保育園
小金井市梶野町５-８-２０-Ｂ

荻窪コスモ認証保育園
杉並区荻窪５-６-５-1F

第四コスモ小規模認可保育園
小金井市梶野町５-８-２５-101

なかみなみコスモ認可保育園
中野区南台３ｰ６ｰ17-3F

第六コスモ認可保育園
小金井市梶野町５-３-２５-211

成田コスモ認可保育園
杉並区成田西３-８-１２

こだはなコスモ小規模認可保育園
小平市花小金井南町１-25-33-１F

武蔵境コスモ認可保育園
武蔵野市境１-20-５

詳 し く は 右 記 ま で
お問い合わせください

株 式 会 社 コ ス モ ズ
総務部 鈴木・中村 TEL042-383-3030

保育士（有資格者） 時給 1 , 18 5円～

パ ー ト 募 集

（仮称）第十コスモ保育園
小金井市東町４ｰ10
（平成31年４月１日開園予定）

（仮称）みたいぐコスモ保育園
三鷹市井口１-９
（平成31年４月１日開園予定）

（仮称）ふちしらコスモ保育園
府中市白糸台３-４４
（平成31年４月１日開園予定）

就 業 時 間 : ① 7 :1 5 ～ 1 1 :0 0

② 1 5 :0 0 ～ 2 0 :0 0

休 日 等 ： 土 日 祝 他

(勤務地により時間変更あり）

★遅番出来る方、大歓迎！★遅番・早番手当あり！ ★ボーナスあり！

★有給休暇制度あり！ ★交通費あり！ ★社会保険制度あり！

（仮称）こだきしゅコスモ保育園
小平市花小金井南町１ｰ２５-３３-１Ｆ
（平成31年４月１日開園予定）

小金井警察署によると、昨年（2018年）

の小金井市内の特殊詐欺認知件数は24件、

被害総額は3000万円を超えた。今年も講

習会の時点で５件、30万円の被害が出て

いる。ただし、この数値に銀行員などと

称しキャッシュカードを騙し取るカード

手交型詐欺は含まれない。さらに被害者

が家族などに隠しているケースも多く、

特殊詐欺関連の実際の被害規模は到底こ

れにとどまらないと見られている。

「アポ電」には命の危険性

また、江東区の強盗殺人で広く認知さ

れるようになった「アポ電（アポイント

メント電話）」だが、これまでも「振り

込め詐欺」や「還付金詐欺」で資産状況

や所在を確認する手段として悪用されて

きた。しかし江東区の事件で「アポ電」

には金銭のみならず、命の危険性さえあ

ることが明らかになった。

小金井市内でも講習会の時点で293件の

「アポ電」が確認されている。講習会当

日も、犯罪者からと思われる電話に出て

「自宅に数千万円の現金がある」と話し

てしまった市内の女性を同署がホテルに

避難させた。

「自分だけは大丈夫」が危ない！

「特殊詐欺の被害者の90％以上は自分

は大丈夫だと思っていた人。自分も騙さ

れる可能性がある（同署生活安全課）。

「アポ電」犯対策には、①留守番電話設

定で相手を確認する②呼び出し音が鳴る

前に相手に通話録音の旨伝える迷惑防止

機能付電話を使う、などの手段が有効。

「電話に出ると、ついつい話してしまう

人が多く、犯人と直接話さないことが重

要」（同）だ。

講習会の最後に同安全課は、「お金の

話が出たら電話を切り、ためらわず110番

通報してほしい」と呼びかけた。特殊詐

欺対策には市民の協力も欠かせない。

「アポ電」 小金井市内で多数

昨年被害額特 殊

詐 欺
３月14日、小金井市内で市民防犯講習会が開かれ、今回は特殊詐欺の現状と対策に多

くの時間が割かれた。昨年、都内の特殊詐欺認知件数は前年より403件多い3913件と過

去最悪、被害総額は約84億5000万円に上った。2003年に「オレオレ詐欺」の名称で誕生

して16年。一向に下火にならない特殊詐欺に我々市民はどんな対策をすればよいのか。

「アポ電」をかけるシーン。講習会では役者さ

んたちが特殊詐欺犯の手口を生々しく演じた

行財政改革

の基本的な姿

勢・視点とは

自治体は、人口

構造、自治分権、

情報通信技術など

の社会環境の激変

と逼迫した財政状況のもとで持続可能な

行財政とするための改革に取り組んでい

る。自治体・国ともに、70年代の石油危

機で深刻な財政危機に直面して「行政改

革」が重要な政治課題となり、80年代前

後から本格的な改革が始まった。

44年間続く「行革」

小金井市では、1975年に市長の「訴え」

に基づく財政危機打開の取り組みが全職

場で行われた。しかし財政状況の厳しさ

は続き、94年の「行政診断調査」を受け

た97年の第１次「行財政改革大綱」から

現在の第４次大綱である「行財政改革プ

ラン2020」に至るまで継続的に改革が進

められている。

問われる“本気度”

いま「行革」の‟本気度”が 問われて

おり、市民の負託に応える観点から改革

の基本的な姿勢・視点を提起する。①行

政の量（減量）と質（水準の高さ）の両

面で既成概念・固定観念にとらわれない

改革を行う。②過去の経験に学び、現場

職員の知恵と工夫を積上げて、市長・管

理職者が強いリーダーシップを発揮する。

③現状の手直しである事務・業務の「改

善」と現状の根本的な変化をもたらす

「改革」との違いを踏まえて、改善だけ

に終わらせない。④改革の数値目標は独

自のものとし、横並びや後追いから脱皮

する。⑤進行管理を厳格に行い、事務事

業評価を改革に反映させる。⑥改革計画

の先送りをしない。⑦改革情報を市民、

議員、市長・職員で共有する。

自治体法務・
財務を学ぶ会主宰

加 藤 良 重

行政執行面からみた小金井市政の課題⑥-最終回-

３ 千 万 円 超 ！

新庁舎等建設基本設計者決まる
新 庁舎 ・

（仮称）新福
祉会館の建設
基本設計者事
業者の選考を

市から委嘱された外部の委員会（委員長、
卯月盛夫・早稲田大学教授）は３月16日、
公開型プロポーザル二次選考を行い、事業
候補者を（株）佐藤総合計画、次点者を大
建設計・雄建築事務所共同企業体に決定し
た。今後は、今月末の契約に向け市と事業
者が協議を行う。
19日開催の市議会・庁舎及び福祉会館建

設等特別委員会（鈴木成夫委員長）では、
議員の要求により市が採点内容を公表。２
者が同点だったため、選考委員の多数決に
より最終決定したことが明らかになった。


